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□记者 张鹏
通讯员 刘永军 耿凯 报道
本报诸城讯 今年以来，诸城市密州街道

把立体化防控体系建设作为平安建设的基础工
程和民生工程，加大资金投入，积极构建信息
主导、群众参与、网格管理的全天候立体化防
控体系，取得明显效果。截至目前，上访量较
去年同比下降23%。

搭建立体化防控平台。密州街道以有线电
视网络为载体，以智慧社区为平台，以家用电
视机为接收终端，全面打造集治安监控、法制
宣传教育于一体的防控平台。该平台包括“平安
社区”、“法制讲堂”、“龙城政法”、“曝光台”、“公
告”、“便民服务”、“我的监控”、“食品安全”八个
板块，通过视频案例和典型人物的以身讲法，增
强了群众的法制意识；通过曝光交通违章、损

害市容市貌等不文明行为，警醒群众杜绝违法
行为，更好地维护社会秩序；通过便民政策发
布，方便群众查询相关办理流程，加强社区事
务监督，确保社区惠民政策及时落实。他们投
资100多万元，在街道社会管理服务中心设立监
控中心，在村庄主要路口、山林防火观测点、
环境保护监测点等区域安装高清摄像头200多
个，图像数据信息同步接入街道监控中心，实
现了重点部位视频监控全覆盖。他们还健全治
安防控联动工作机制，以辖区派出所为龙头，
社区警务室为基础，整合辖区内的防火、治
安、物业、安全生产等队伍，加强社区警务，
群防群治，先后开展群防群治活动15次，进一
步提升了辖区居民的安全感。

加强社区网格化管理。密州街道把网格化
管理作为立体化防控体系的重要补充，按照

“居住集中、便于活动、易于管理”的原则，
以20-30户为单位，将辖区内居民划分为网格，
每个网格都安排1名机关干部或社区干部担任网
格长，每名网格长配备“民情通”手机1部，随
时将综治维稳、安全生产、环境整治、乱搭乱
建、便民服务、民生保障等基础信息上报。街
道在社会管理服务中心设立一级网络平台，对
各网格长上报的民情事项进行分流处理，各相
关职能部门建立二级平台对分流的事项进行承
办，5日内将相关事项处理完毕，不能解决的及
时反馈并向群众说明原因。今年以来，这个街
道通过网格长收到并处理各类信息2860多条，
其中通过社区平台由社区处理2330多条，街道
社会管理服务中心处理420多条，由街道上报市
里协调解决110多条。他们还将安全生产、土地
管理、信访稳定等重点工作全部纳入网格化管

理，实现了责任落实和追究的全覆盖，街道安
全生产事故较去年减少了30%。

密州街道还注重发挥党组织的引领作用，
制定出台了《关于进一步加强信访事项处置的
意见》，明确了各社区党组织和各部门的职责
和处置信访事项的方法步骤。对重大、复杂、
疑难的事项，由风险评估领导小组牵头，实行
民主听证制度，组织党代表、人大代表、政协
委员以及老干部、老党员共同参与，通过质
询、辩论、评议等方式，查清事实、分清责
任、加快解决。对一些涉及村级自治的问题，
由社区党委组织引导群众通过一户一票决定、
村民代表会议表决或村民大会表决的方式解
决。今年以来，有朱解、黄疃、十里、栗行等
多个社区通过召开听证会解决了很多困扰基层
的矛盾纠纷，街道上访量较去年同期下降23%。

□记者 张蓓 报道
本报潍坊讯 12月17日，2015中国会展

业年会暨潍坊会展经济论坛，回顾总结了
2015年全国会展业新进展、新成就，并研讨
“十三五”会展业规划和城市会展经济发展
的新思路、新举措，计划用5年时间，将潍
坊打造成为全国会展名城。从今年开始，举
办会展量每年增加10%，到2019年举办展会
150个。

12月20日，潍坊3620名考生迎来了艺考首战，艺考人数比去年减少了305人———

艺考渐趋理性

信息主导 群众参与 网格管理

密州街道立体化防控体系保平安

□ 本报记者 杨国胜 张蓓

12月20日，山东省2016年普通高等学校招生
美术类专业统一考试开考，潍坊3620名考生迎
来了艺考首战，比去年减少了305人。

很长一段时间，以培养艺术人才为目的的
艺考因附加了太多的功利因素，使得“半路出
家”的艺考生越来越多。如今，受文化课分数
线提高、春季高考大热、考试更注重基础能力
等因素影响，艺考已不再是“成才的捷径”，

逐渐回归理性。
山东艺考人数连续多年是全国之冠，2007

年达到“沸点”，报考人数达到16 . 7万人，此后
有所回落，2009年一下子跌至9 . 6万人。从2013
年开始，人数一直保持在10万人左右，有业内
人士称，10万人左右的报考人数将成为未来山
东艺考的常态。

从近几年潍坊本地来看，参加美术统考的
人数变化也不是很大，渐趋平缓。2013年潍坊
市报名人数为3791人，2014年3960人，2015年
3925人，2016年3620人。“人数略增或略减，都
不能简单地理解为艺考升温或者降温。”韩冰
美术学校负责人韩冰认为。

对于人数减少的原因，记者了解到，除了
高考人数整体减少外，近几年大热的春季高考
也分流了部分考生。据悉，很多县市区的高中
学校在大政策的引导下，开始重视春季高考。
特别是在部分家长综合考虑学艺术的高额费用
及未来就业等因素的影响下，艺术生报考日渐

理性。
高三开学前的暑假，昌邑考生刘飞准备从

普通文科生转为艺术生，走艺考之路。他认为
像编导、播音主持、模特、美术这类专业都很
容易拿证，突击几个月应该没问题，当他仔细
分析后，最终放弃了艺考这条捷径。

很长一段时间以来，艺考都被当作不少文
理科成绩一般的学生升学的捷径。如今，不管
从录取率还是录取分数线上看，这条路已不再
畅通无阻。以山东省今年夏季高考为例，今年
夏季高考的本科录取率在43%左右，在这些考生
中，艺术类本科录取率约为39%。从我省艺术类
本科文化课录取控制线来看，2011年为295分；
2012、2013年为300分；2014年文科320分、理科
310分；2015年文科332分，理科319分，分数线逐
年提升。

王金明美术学校近几年高考美术班的学生
数基本固定，没有再出现以往几百人培训的大
场面。一位老师直言，这几年美术统考不断调

整考试范围和难度，对考生的基础能力更加看
重，如果零基础，想画几个月考好大学难度很
大，这让部分想突击的考生改了主意。

这一点从刚刚结束的我省美术统考不难看
出，此次素描考题中要求画“马踏飞燕”青铜
器，难住了不少美术生。“这次的素描考题的
整体质量很高，虽然都是日常较为常见的物
品，但难度系数不低。”青岛大学艺术系老
师、艺考专家毛凛鹤认为，这次素描考题中的
主体物青铜器“马踏飞燕”是汉代著名艺术
品，直接考察学生的观察能力和造型能力，比
较容易区分高档位试卷和低档位试卷，有能力
的学生更容易脱颖而出。

“多数艺考生对自己的未来都有比较清晰
的定位，并会根据实际情况来选择最适合自己
的路。”毛凛鹤说，如今选择艺术之路的考生
并不仅仅为了这块所谓的大学“敲门砖”，更
多的是从个人兴趣出发，希望未来能在专业上
有所建树。

潍坊用5年时间

成为全国会展名城

□记者 郑颖雪
通讯员 任艺舒 报道
本报潍坊讯 日前，潍坊滨海经济技术

开发区建成了首条自行车绿道，全长3400
米，总投资500万元，可供城乡居民以及骑
行爱好者享受骑行运动并欣赏沿途美景。据
悉，这条自行车绿道是滨海区“海绵城市”
建设的首例工程，遵循了生态优先等原则。

滨海建成

首条自行车绿道

□记者 张蓓 报道
本报临朐讯 近日，临朐县首届青年教

师教学技能大赛圆满结束，来自全县的261
名小学青年教师参加了比赛。本次比赛不仅
提升了青年教师挖掘、整合及把握教材的能
力，也提升了他们的课件制作水平及演讲水
平。

临朐县首届青年教师教学技能大赛是今
年该县实施的“千名青年教师”专业技能提
升“竞技计划”的重要组成部分，是在对全
县1000多名2008年以来参加工作的青年教师
进行全员培训、校本研训和各单位初赛选拔
的基础上进行的，比赛以说课的形式开展。
下一步，该县将组织成绩突出的青年教师参
加全国说课比赛，进一步为他们搭建平台，
加速其专业成长。

临朐举办

首届青年教师

教学技能大赛

广告
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